

El odio no engendra más q' odio

Alguien sobra en esta mesa

El país queda enterado de las dos largas sesiones del Congreso que en el curso de la semana se han llevado a cabo y en las que se ha traído a discusión pública el «feo» asunto de los giros, estaña que por haberse cometido en el seno del primero de los poderes de la República y por persona o personas en ejercicio dentro de esa jurisdicción, debía ahí ventilarse hasta demostrar la inocencia o culpabilidad de los sindicados en el proceso.

Los antecedentes de este «affaire» son bien conocidos para que nos detengamos en él.

Pero nosotros que tuvimos la natural reprobación para ese escándalo y que hubimos de pedir sanción para quienes, chicos o grandes, instrumentos o actores directos, se movían en la escandalosa danza, entendidos de que se había cometido una estafa contra varias personas, por muchos miles de colones, no podemos menos de aplaudir el gesto pundonoroso del Diputado don Ricardo Moreno Cañas, que miembro de la comisión investigadora, en la Cámara, nombrada adrede, bajó hasta el cráter de este asunto, en donde la lava de la política y de los afectos de amistad y compañerismo, se movían, para subir luego hasta la cima de sus responsabilidades de hombre y de diputado en la llama del deber cumplido.

No es el Dr. Moreno Cañas un parlamentario, ni mucho menos, como él lo expresó, un avesado al vocabulario, más enmarañado y más lleno de repliegues que exista en el mundo; y este es en el que hablan los abogados.

Pero obvíce no era eso, para que, parado en los hechos, se alzara, justo y fuerte, en un debate en el que era facilísimo flaquear, presionado como estaba el diputado por la atmósfera más o menos cargada de conformidad con lo hecho, que ahí se respiraba.

Nada ni nadie lo detuvo y fue así, cómo, lo que iba de boca en boca, lo que se decía en todos los corrillos, aparecía demostrado hasta donde era permitido demostrarse en la Cámara, por el propio Dr. Moreno.

Pasa a la 8a. página

Ayer en la mañana fue vilmente asesinado el caballero don Alberto González Lahmann, por dos hombres que con un cinismo sin precedentes entre nosotros, se adentraron en su oficina de trabajo y arma en mano, le exigieron ₡ 20.000.

El hombre de bien, era también hombre en toda la plenitud de su sentido, y no podía permitir una exigencia brutal aun cuando bien sabía que se estaba jugando su vida propia.

Vino la horrorosa tragedia con la que Costa Rica honrada, la tradicional Costa Rica, se ha conmovido dolorosamente.

A nosotros, estas cosas nos duelen hondamente, sin que atinemos a encontrar palabras para expresar nuestra indignación por el crimen sin precedentes en el país.

Pero, a decir verdad, ya no nos sorprenden estos asaltos, porque ellos son simples efectos de las prédicas subversivas q' tanto vuelo vienen tomando en nuestro ambiente. El odio no puede engendrar más que odio.

Oiganlo bien los señores gobernantes del país.

Y téngase el necesario va-

Pasa a la 8a. pag.

Nosotros protestamos del modo más enérgico contra la defensa que en «La Tribuna» de ayer hace el Sr. Presidente de la República, de Garrido Canabal.

Canabal cayó de la gobernación de Tabasco, no por política, sino por la fiera de un sistema, hecho apéto voraz contra el católico y contra quien-quier que no estuviere de acuerdo con sus «ideas proletarias rojas». La prensa toda de México, en sus ediciones inmediatas al pasado 15 de Julio habla de Garrido, de Ausencio C. Cruz y de sus CAMISAS ROJAS.

Garrido Canabal no es digno de la hospitalidad tica!!

DECLARACIONES

de los Prelados de las provincias eclesiásticas de Nicaragua, Costa Rica y Panamá, a sus diocesanos, SOBRE EL COMUNISMO

Nosotros los Prelados de las Provincias Eclesiásticas de Nicaragua, Costa Rica y Panamá, reunidos en Conferencia Episcopal en San José de Costa Rica bajo la presidencia de Honor del Excmo. Señor Nuncio Apostólico y la efectiva del Excmo. Señor Arzobispo de San José de Costa Rica, para tratar asuntos relacionados con los deberes que nos impone nuestro delicado cargo pastoral y con las particulares necesidades religiosas y sociales de nuestra diócesis, urgidos por la conciencia de nuestro oficio y por la gravísima responsabilidad que sobre nosotros pesa, hemos resuelto, por ahora, hacer, como en efecto hacemos, las siguientes declaraciones a todos nuestros amados diocesanos:

CONSIDERANDO:

1) Que el Santo Padre Pío XI, gloriosamente reinante, en su magistral Encíclica «Cuadragésimo Anno», al hablar del comunismo y de sus perniciosas doctrinas y efectos, amonesta con las siguientes gravísimas palabras: «No podemos menos de contemplar con profundo dolor la incuria de los que parecen despreciar estos inminentes peligros y con cierta pasiva desidia permiten que se propaguen por todas partes doctrinas que destrozarán por la violencia y por la muerte toda la sociedad. Mayor condenación merecen aún la negligencia de los que descuidan la supresión o reforma del estado de cosas que lleva a los pueblos a la exasperación y prepara el camino a la revolución y ruina de la sociedad».

2) Que las doctrinas de la Iglesia con respecto a la llamada cuestión social se hallan contenidas y sabiamente expuestas desde todos sus aspectos, religiosos, económicos, sociales y políticos, en las declaraciones y resoluciones de la Santa Sede, y muy particularmente en las Encíclicas «Rerum Novarum» (15 de mayo de 1891) y «Cuadragésimo Anno» (15 de mayo de 1931), en las cuales se analiza y resuelve con criterio de suma justicia y de evangélica equidad la cuestión social en todas y cada una de sus partes; y que todo católico debe estar convencido de que sólo mediante la aplicación sincera del inspirado criterio de la Iglesia se logrará convertir los elementos que actualmente figuran como antagonistas, en aliados y propulsores del verdadero y sólido progreso social, que no puede ser otro que el que se funda en el Evangelio y tiene su interpretación en las doctrinas, enseñanzas y directivas de la Santa Iglesia.

3) Que con fundamento en las mismas doctrinas de la Santa Iglesia expuestas en las encíclicas ya citadas, es muy grave obligación nuestra recordar una vez más a nuestros diocesanos, en forma solemne y taxativa, que la solución del problema social propuesta por el comunismo está en abierta pugna con las enseñanzas de la Iglesia y que por tanto nadie puede ser simultáneamente comunista y católico consecuente.

4) Que la doctrina comunista es atea por principio—la práctica que se ha hecho de ella en Rusia lo aprueba con aterradora elocuencia,—y que si en nuestros países no se ataca aún abiertamente la Religión ello obedece a la táctica astuta que emplea el comunismo para insinuarse mejor en los países netamente católicos.

5) Que tanto la doctrina como la metodología del comunismo son bajamente materialistas, y que a efecto de derribar el actual orden de cosas el comunismo comienza por despertar y aguzar en los hombres el sentimiento de oposición entre las clases sociales, para sembrar y exacerbar después el odio del pobre contra el rico.

6) Que no podemos guardar silencio por más tiempo ante el desarrollo creciente del comunismo y de sus prácticas y doctrinas en muy importantes sectores de nuestras

Pasa a la 8a. pag.

El vuelo del «Guacamayo»

Reproducimos este editorial cano «Excelsior» en su edición que publicó el rotativo mexicano del martes pasado.

«Excelsior» es un periódico que no tiene nada de reaccionario; su director es Rodrigo de Llano.

Como si fuese el Aga Kan o el marajá de Kapurtala, partió de Villahermosa el licenciado Garrido, en compañía de su familia y amigos. Dos aeroplanos llevaron a la comitiva y un tercero sirve para transportar los equipajes. Hábiles pilotos de Norteamérica guían los aviones y una fuerza federal resguardó el campo para impedir que el ex propietario de Tabasco fuera objeto de peligrosas ovaciones de parte de sus ex-súbditos.

Así viajan en México los socialistas de polendas. Pues no faltaba más sino que, después de sacrificarse por el pueblo durante años y años, a la postre salieran con una mano atrás y otra adelante, con la miseria por todo patrimonio. Y es q' en México el socialismo reviste formas especiales, típicas, vernáculos y autóctonas. No nos parecemos a nadie: nuestras características son únicas y auténticas, para seguir usando palabras esdrújulas, que son las más enfáticas.

Allí quedan en Tabasco los CAMISAS ROJAS, sin camisa limpia que cambiarse, y las señoritas pedantes oradoras y literatas del grupo DESFANATIZADOR, q' han leído 2 novelas cursis y un librajito necio, y creen que ya con eso son dueñas de la verdad y de

CIRCULAR

DEL EPISCOPADO COSTARRICENSE

en que se renuevan las normas anteriores sobre la conducta que han de observar todos los eclesiásticos en la presente campaña electoral

Nos el Dr. Rafael Otón Castro y Jiménez, Arzobispo de San José de Costa Rica.

Nos el Dr. Antonio del Carmen Monestel, Obispo de Alajuela.

Nos Carlos Alberto Wollgarten, C. M. Vicario Apostólico de Limón.

Al Venerable Clero secular y regular de nuestra diócesis:

Con ocasión de la campaña electoral que ha comenzado ya, Nos ha parecido oportuno y necesario dirigiros algunas palabras de exhortación y de mandato, no para establecer nuevas normas sobre la conducta que todos los eclesiásticos han de observar en la presente contienda electoral, sino simplemente para recordaros y urgir nuevamente las disposiciones canónicas, todas ellas terminantes, contenidas en nuestras circulares de 1923, 1927 y 1931.

El Concilio Plenario de la América Latina, en los artículos 656 y 657 se expresa en los siguientes términos al referirse a estas materias políticas: «Absténgase el Clero prudentemente de las cuestiones tocantes a asuntos meramente políticos y civiles, sobre los cuales, sin salir de la ley y la doctrina cristiana, puede haber diversas opiniones; y no se mezcle en partidos políticos, no sea que nuestra Santa Religión que debe ser superior a todos los intereses humanos y unir los ánimos de todos los ciudadanos con el vínculo de la caridad y benevolencia, parezca que falta a su misión, y se haga sospechoso su saludable ministerio. Absténganse, pues, los sacerdotes de tratar o discutir estos asuntos en público, ya sea fuera del templo, ya sea, y con mayor razón, en el púlpito. Esto no ha de entenderse como si el sacerdote hubiera de guardar perpetuo silencio acerca de la gravísima obligación que tiene todo ciudadano de trabajar siempre y en todas partes, aun en los asuntos públi-

Se Retira del Congreso el Dr. Moreno Cañas

Desde antier circuló la noticia de que el Dr. Moreno Cañas se retiraría de la cámara legislativa. Manifiesta: «He resuelto abandonar definitivamente mi curul en el congreso, porque no podrá satisfacerme de

LA EPIDEMIA SOCIAL DEL SIGLO:

El Comunismo

Por el Pbro. Antonio Coll

III

¿Cuán verdadera es esta sentida lamentación de nuestro amadísimo Pío XI!...

Del uno al otro confín donde ha implantado el Comunismo sus ideas que él llama libertarias, ha resonado esta proclama: «Jóvenes: hasta ahora se os había dicho que había un Dios y que era menester orar. Es mentira. No hay Dios. Se os engañaba para conservaros dóciles. Ahora sois libres».

Y esa libertad de ateísmo ha producido, como escribe Noguera, «un fruto más amargo del que parecía presagiar, que es achaque frecuente de las revoluciones romper como becerra, las coyundas y correr con movimiento acelerado hacia el más desposeído frenesí».

Existe vigente en Rusia la ley que regula la asociación de Jóvenes de Lenin, células organizadas con niños de siete a catorce años que declaran la guerra a Dios. Tienen el Manual de niños ateos y pagan una cuota para la propaganda del ateísmo en el extranjero.

Existe la Liga de los Ateos Militantes, con su periódico: Los sin Dios. A esta liga se han de atribuir principalmente las atrocidades sacrílegas del día de Navidad; las de los niños y jóvenes que públicamente escupían la Cruz en las calles más céntricas de Moscú; las que se cometieron contra las efigies de los Obispos, ahorcándolas e insultándolas. Fundóse en 1922; en 1925 aprobó sus estatutos Stalin como Secretario general de los bolchevistas; en su II congreso, celebrado en Moscú, al primer título de Liga de Ateos se añadió militantes, para significar cuánto había crecido y había de crecer el odio contra Dios y la religión.

En 1923 Trotsky y Lounatcharsky presidieron en Moscú un mitin organizado por la sección de propaganda del Partido Comunista para juzgar a Dios. Asistieron a él cinco mil hombres del ejército rojo. El acusado fue inculgado de actos ignominiosos varios, y como hubiese tenido el atrevimiento de no presentarse, fue condenado de rebeldía.

Estó es un botón de muestra de la obra de Satanás en los paraísos comunistas.

La justicia eterna de Dios permite que en Rusia la que erigió una estatua con esta inscripción: «A Demócrito, el primer materialista ateo». Rusia, la que pretendió levantar un monumento a Judas Iscariote, entone a estas horas, con estrofas de La Internacional, el triunfo del mal sobre la doctrina de Jesús; y no sabe o mejor, pretende ignorarlo, que esos cánticos de victoria, son sus notas funerarias, las lúgubres lamentaciones con que acompaña su propio entierro. «Ciertamente Rusia se muere», ha escrito Bukharin el dirigente soviético. La historia se repite... Elementos conectados con

Rusia enarbolan la bandera roja en la católica Costa Rica. Ninguno de ellos, aunque quiera encubrirlo, podrá desmentir jamás su compenetración con los postulados del soviétismo. Sus propagandas orales y escritas, la declaran de una manera contundente.

¿Pretenden que Costa Rica siga el ejemplo de Rusia, con sus millones de obreros y campesinos ejecutados? Según los datos oficiales soviéticos puede fijarse en millón y medio de víctimas al año.

¿Quiéren que Costa Rica siga el ejemplo de Rusia, libertaria del proletariado (?), con sus millones de obreros y campesinos que mueren de hambre y de miseria, cuando antes Rusia era el granero del mundo, con sus hogares prostituidos, con la socialización de la mujer; con la incautación por el estado de los hijos... con la pena de muerte, hasta para los niños y niñas de doce años?

¿Quiéren que Costa Rica siga el ejemplo de Rusia, con sus Iglesias convertidas en cines o lupanares; con sus 28 Obispos y 1.219 sacerdotes asesinados... ?

¿Quiéren que Costa Rica sea otra charca de sangre y otro volcán de crímenes en erupción?... ?

Católicos de Costa Rica: los que adorais a Dios y amais a la Patria, contestad con noble energía a las pretensiones del enemigo de la Patria y de Dios: NO; COSTA RICA NO SERA JAMAS UN JIRON DE LA RUSIA.

Católicos; los que jurásteis en el santo bautismo la bandera de Jesús, no mancheis vuestro honor con la traición y el perjurio.

No hace mucho que uno de nuestros periódicos católicos, escribía para vosotros: «Más alto que la bandera corrompida y corruptora del Kremlin, con su hoz y su martillo, tremola en la cúspide Vaticana, el lábaro de la Redención y a su sombra, un anciano Pontífice, piedra en la cual se estrellarán, como todas las demás las olas embravecidas del satanismo comunista, reza, gobierna y bendice. Miramos a Roma, recemos con el Papa, obedezcamos al Papa con sinceridad de sumisión y docilidad de fe».

Católicos: no olvidéis, ahora más que nunca, que no es posible servir a dos señores; se aborrecerá a uno o se amará al otro. No podéis servir a Dios inmortal y a la vez a su mortal enemigo. No podéis permanecer en las filas del Catolicismo y guerrear en su contra. No podéis, sin renegar de vuestra fe, pertenecer al Partido Comunista o aliaros con él. Vuestros nombres, inscritos en el ejército de Jesús no pueden aparecer, sin el estigma de traidor, en los registros de un partido que la Iglesia condena. O sois de Dios, estando con su Iglesia, o sois sus enemigos desde el campo opuesto.

Si alguien, disidente de nuestra fe, me escucha, a este le invito a la reflexión serena. Pasa a la 4a. pág.

AVISO

Del primero de Setiembre en adelante, la visita a enfermos del Hospital de San Juan de Dios se efectuará miércoles y sábados, de once a doce de la mañana.

EL SUPERINTENDENTE

San José, 14 de Agosto de 1935.

Se opuso el Poder Ejecutivo

a que la Gobernación vetara el acuerdo municipal que obliga a las empresas de aviación a desalojar la Sabana

Amplia información dimos en nuestra edición anterior sobre este sensacional asunto, en el cual están directamente interesados principalmente los deportistas y desde luego las empresas

de aviación, ya que el acuerdo municipal que las obliga a trasladar sus hangares, talleres, y a instalar debidamente los campos de aterrizaje, les implica un fuerte gasto. Se temía que el Sr.

Gobernador de la Provincia fuera a vetar la disposición municipal y al efecto se organizaba una manifestación del deportismo, para que el veto no se llevara a cabo. Pero últimamente, las declaraciones que ha hecho el Sr. Secretario de Gobernación han venido a despejar las dudas que había. Dice don Santos León que el Poder Ejecutivo no entra ni sale en el asunto, pues una ley dictada por el congreso en 1923 determina las facultades de la municipalidad sobre La Sabana; así es que un reglamento no puede anteponerse a una ley.

«No veo pues, como pueda intervenir el poder ejecutivo en el arreglo del asunto y tanto es que el gobierno no tiene criterio sobre el particular que me opuse a que el Gobernador de la Providencia vetara el acuerdo municipal. Pero si creo que, sin que esto se tome como una declaración del Poder Ejecutivo, que con un poco de buena voluntad, puede llegar a darle una solución satisfactoria para todos los intereses», termina diciendo el Sr. León Herrera.

Activa campaña sanitaria se está realizando en Alajuela

Informamos del crecido porcentaje de mortalidad infantil que el mes pasado se había registrado en la ciudad de Alajuela y de que la Secretaría de Salubridad Pública haría todo lo que estuviera a su alcance a fin de mejorar la condición sanitaria de la localidad.

En efecto, se ha destacado en Alajuela a un delegado de la Secretaría el cual vigila porque se cumplan las disposiciones dictadas para combatir eficientemente las enfermedades que sufre la niñez. El jueves pasado el Dr. Núñez hizo una visita a dicha ciudad y tuvo una conferencia con los médicos

de la localidad, sobre el buen éxito de la campaña. Esta se lleva a cabo en forma rigurosa, al extremo que el delegado de la Salubridad ha hecho multar, por medio de la Agencia Ppal. de Policía, a varias personas que no han acatado las órdenes que se les han dado.

Los locales donde se hace el expendio de carnes serán trasladados a otros nuevos pues los actuales están en pésimas condiciones higiénicas.

Todo indica que es grande el interés que hay por continuar activa campaña sanitaria, que termine con la alarmante mortalidad infantil.

Los Vicentinos en Cartago

Entre los pueblos que se han distinguido por su abnegación, poniendo de manifiesto su amor a la Patrona de Costa Rica, está el de San Vicente de Moravia.

Nuestro celoso Cura, el Presbo. don Carlos Sánchez hizo días atrás un llamado a todos sus feligreses para que lo acompañaran a la gran manifestación de hombres que se llevó a efecto con tan buen éxito el pasado 11 de agosto, en Cartago.

En efecto, llegada la madrugada de ese día, numerosos moravianos se dieron a la marcha a pie, hacia Cartago, ape-

nas pasada la media noche.

El Sr. Cura también partió, a pie, a las cuatro, con unos pocos de sus feligreses, que tuvieron a bien esperarlo, pues el Padre celebró la santa misa antes de partir para la larga caminata.

En Taras, los peregrinos se reunieron y compactos y alegres, sumando varios centenares entraron a los miles de obreros, de todo el país.

Vaya para los moravianos y para su celoso Pastor nuestra entusiasta felicitación.

Corresponsal

Adan y Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. SATISFECHO

UNICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUÑA

Acabamos de recibir un extenso surtido en Mercaderías baratas, papel crepé y de color, para flores, medias de seda para señoras, y otros artículos que le convienen.

Tel. 2398 :-: Ap. 926 50 vs. al N. de la B. Oriental

Fragmento

de un sermón que en la iglesia de San Esteban de Nueva York pronunció un sacerdote católico

Amados hermanos en Cristo: quiero en esta ocasión presentaros algunas consideraciones que el razonamiento dentro de la lógica me dicta y que servirán para que os pongáis en el terreno analítico justo con respecto al sacerdocio católico.

A menudo los sacerdotes de la religión de Cristo pedimos dinero a los fieles con el objeto de cubrir las necesidades que el culto demanda. Esto motiva críticas en algunos casos bastante duras, de los mismos católicos. Yo os pregunto: ¿Acaso negáis el impuesto que os pide vuestro gobierno para el mantenimiento administrativo del Estado? Acaso negáis la cuota que el reglamento de vuestro Club os señala para los gastos que demanda la sociedad? Entonces, ¿por qué encontráis ilógico que vuestro Pastor os pida, no para él, sino para vuestro Templo, y lo que es más para el sostenimiento del culto que ha de rendirse a Dios.

También juzgáis con excesiva severidad todos los actos del sacerdote. Creis por ventura que el hombre que se pone sotana está libre de las tentaciones del mundo que os persiguen a vosotros. Pues os equivocáis por completo. La sotana está cubriendo un cuerpo tan humano y tan susceptible al pecado como cualquier seglar. Sólo existe una diferencia y es la de que el sacerdote tiene que acallar sus pasiones con un esfuerzo a veces titánico, por respeto al Dios a quien se ha dedicado, para procurar dar el ejemplo al pueblo fiel, para mantenerse puro ante el altar a quien sirve. Vosotros podéis actuar libremente porque si seguís caminos tortuosos, solo daréis cuenta de vuestros

Ecós del Hogar

Dágina a cargo de la Profesora doña Etilda de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

propios traspies porque la sociedad no se ocupará de vosotros. Mas, el sacerdote sabe que sus actos están medidos con una vara muy recta. Nuestra vida es estricta; vida de santo sin tener muchas veces la fuerza necesaria para mantenerse en pie.

No puede el sacerdote penetrar en un lugar de recreo sin que las miradas curiosas, a ratos burlonas, se posen sobre él; no puede conversar con las mujeres porque todos los ojos le acribillan y los malos juicios salen en tropel. No le es lícito dar su opinión en asuntos particulares porque se le juzga farsante, apartado de la fe, perjuro y cuántas otras injurias más se le infieren con ese motivo. De tal manera está acorralado el sacerdote que su vida es un continuo sacrificio, un prisionero que encuentra sus carceleros entre sus mismos feligrases.

Por eso os pido que cada vez que tengáis que juzgar a un sacerdote pongáis la mano en vuestro corazón y penséis primero en el hombre para después ver el hábito que cubre ese cuerpo tan humano, tan frágil, como todos los humanos.

Unión Católica Femenina Salvadoreña

A una especial atención del estimable señor coadjutor de la Parroquia de la Merced, Presbo. don Enrique Bolaños, debemos el poder publicar algunas normas de Acción Social católica seguidas en nuestra hermanita república de El Salvador. El entusiasta Padre Bolaños nos hizo entrega de varias publicaciones importantes que merecen ser conocidas y que él obtuvo durante su reciente visita a ese país modelo de progreso

y valor cívicos.

«La Unión Católica Femenina Salvadoreña» no es una sociedad política sino muy ajena a todo partido político y a toda política propia y puramente tal. En su actuación ha de tener que tratar y resolver problemas políticos sociales, mas ella solamente atenderá a su aspecto social y prescindirá del político. La U. C. T. S. no es una nueva asociación piadosa que tenga por objeto directo el culto o las prácticas de devoción. Es el campo en que las almas sinceramente piadosas harán resplandecer los sólidos frutos de la verdadera piedad.

No es tampoco una institución reservada solamente a una o algunas clases sociales con exclusión de las demás.

Es una organización de carácter puramente social, pero eso sí, sincera y francamente católica.

Ella abre sus puertas, y

en ella deben entrar todas las mujeres que se sientan sinceramente católicas y verdaderamente patriotas; por eso establece las siguientes clases de socias:

1ª. *Socias activas*, que trabajan, pero no dan cuota alguna fija.

2ª. *Socias activas cooperadoras* que trabajan y dan la cuota mensual ordinaria.

3ª. *Socias bienhechoras* que dan una cuota mensual especial y de alguna consideración.

4ª. *Socias Honorarias* que una o más veces, ceden a beneficio de la organización una cantidad considerable, o le prestan algún señalado servicio. Esta asociación no rechaza la cooperación material o moral de personas no católicas, pero nunca las considerará como miembros propios sino simplemente como bienhechores, sin intervención alguna en el gobierno y marcha de la organización.

Se propone que todas las mujeres católicas, estrechamente unidas y perfectamente organizadas, trabajen y pongan cuanto esté de su parte para lograr la restauración social cristiana de nuestra amada Patria o lo que es lo mismo, la única «Reforma Social» digna de este nombre, posible entre nosotros y verdaderamente eficaz para impedir la ruina que en todos los órdenes nos amenaza.

(Continuará el próximo jueves)

Recetas de cocina

Jamón del diablo: Un cuarto de libra de hígado se pone a cocinar con agua y sal. Cuando está bien suave se ralla. Con anticipación se pone a hervir una cebolla en tres cucharadas de agua; después se le echa al hígado una cucharada de esta agua, una de mantequilla derretida, una de mostaza, otra de salsa inglesa y un punto de azúcar.

Gelatina de naranja: cuatro yemas bien deshechas, un cuarto de libra de azúcar, el jugo colado de 2 naranjas y 6 hojas de gelatina deshechas en taza y media de agua hirviendo. Después se le revuelven las claras batidas.

Pastelitos de harina de maíz: Tómese una cantidad de harina de maíz cocida, una cantidad de leche, la cantidad suficiente de azúcar y mantequilla, sal hasta sasonar y mézclase todo con 2 yemas de huevo; bátase la masa que se forma hasta que endurezca, y después se coloca en un molde untado con mantequilla y se pone al horno hasta que esté a punto.

Mueblería y Ebanistería

GODOFREDO MORA M.

Especialidad en Construcciones

Encárguenos cualquier reparación que quiera hacerle a su CASA o a sus MUEBLES

Venta de Maderas

Trabajo Garantizado —: Precios muy Bajos

GUADALUPE



Folleto de LA EPOCA

No. 49

JUAN J. VALVERDE

El Leproso de Bethulia

(NOVELA)

mín muy cerca del camino. Se ocultaron detrás de unos panjiles.

Ya sentían hablar a la gente que cruzaba; ya sentían las aclamaciones de las turbas: — ¡Bendito sea el que viene en el nombre del Señor!...

De repente, Benjamín se estremeció; en su corazón, lleno hasta entonces de amargura, dolorido y triste, con la tristeza del peregrino, que angustiado y sediento esperaba la muerte sentado al borde de su misma sepultura; en su corazón renace la esperanza; empiezan a florecer los viejos rosales de su dicha: siente a su alrededor algo grande, que le agita en misteriosos anhelos y preguntó con voz potente, con energía que asombró a Jacob; preguntó sin salir de su escondite.

— ¿Por qué dais esos vivas? ¿Que sucede?

— ¡Debe de ser extranjero el que pregunta!—dijo un

anciano.

Una mujer del pueblo le contestó sin detenerse.

— ¡Es Jesús de Nazareth que pasa!...

Entonces Benjamín, tirando de Jacob, que se resistía, quiso salir al camino, gritando con todas las fuerzas de su alma:

— ¡Jesús, Hijo de David, ten compasión de Nosotros!

Y la voz del leproso, dolorida y tristísima, saltando por encima de las voces clamorosas, llegó, como un suspiro, hasta el Nazareno; acarió temblorosa, y con las ondas en donde iba, su ungida cabellera; hirió su alma, los oídos del divino enamorado de la tierra, y Jesús se detuvo, porque Jesús se detenía siempre que le pedían gracia, la limosna de su misericordia.

Las turbas dieron una huida de espanto, porque alguien dijo: ¡Son impuros!... ¡Son impuros!... y porque

oían cada vez más cerca las lúgubres campanillas, que llevaban colgadas del pecho los leprosos....

Estaban en tensión los nervios.

De pronto, Benjamín y Jacob de Tiberiades asomaron, medrosos, sus espantosas figuras, sus repugnantes cabezas, sus miembros elefantíacos por entre un claro de saucos que a lo largo del camino se hacía, y al ver a Jesús de Nazareth, aquellos sus brazos divinos que los esperaban; aquellos sus amorosísimos ojos que les sonreían; aquellos sus compasivos labios que les perdonaban; aquel corazón de oro, todo fuego, todo luz, todo amor, todo misericordia, cayeron a los pies del nobilísimo Nazareno, hiriéndose los pechos ulcerosos, que eran una sola costra, una sola llaga viva, y llenándole de lágrimas la túnica, el manto y las sandalias....

«Domine, si vis potes nos mundare». Señor, si quieres, puedes limpiarnos—dijo Benjamín.

Y la emoción y el respeto y la dicha y la esperanza entrecortaban sus palabras.

Jesús se conmovió, y po-

niendo sus manos, aquellas manos que crearon los mundos, sobre las cabezas de los leprosos, les curó en el acto:

«Volo. Mundamini». Quiero. Sed limpios.

Y así como cuando la divina Sabiduría dijo: «Fiat». «Hágase el mundo», se llenaron de soles los espacios y de estrellas angélicas los cielos; así como cuando dijo: «Quiero siempre estar con mis amigos», vive en nuestro pecho, fundiéndose con nuestra sangre, abrazándose con nuestro corazón en el agosto Sacramento de la Eucaristía; así como un día ha de decir: «Resucite el hombre», y resucitará el hombre, y del crisol de la sepultura saldrá purificado su cuerpo para unirse al alma; así cuando dijo a los leprosos: «Quiero. Sed limpios», aquellas carnes hediondas, aquellas tumefacciones elefantíacas, aquellas extremidades gafas, aquellas vidas que adolecían, que se derrumban en terrible marcha fagadésica que hasta las articulaciones y los huesos destruían, milagrosa y repentinamente se restituyeron a toda su integridad pasada, y a toda su agilidad, y a toda su belleza y al vigor de sus

mejores años.....

Jacob de Tiberiades, enloquecido de júbilo, reía y lloraba a un tiempo, y cantando hosanas, echándose a los pies del Señor para besárselos hasta que lo retiraban los discípulos, siguió a Cristo por el camino de Jericó.

Benjamín quedó en medio de la vía con la frente humillada en el polvo.

En sus oídos todavía sonaban las dulces palabras de Jesús:

«Id y mostraos al sacerdote y ofreced por vuestra limpieza, como mandó Moisés, y para que entiendan los sacerdotes que el que ha hecho esta limpieza es el Mesías, que le estaba prometido».

En su retina todavía conservaba, como un tesoro, la dulce y majestuosa figura de Jesús; en su corazón había quedado estereotipada la lumbré gloriosa de los ojos de Cristo, y en su alma, por todo él, habitaba un júbilo, una alegría celestial, una paz interior, una luz que era gracia y no era el sol; una luz que era destello de aquella divina luz de los ojos de Cristo. ¿Para qué más gloria que haber oído a Jesús, que haberle visto, que tener en

A los señores Curas y Mayordomos nos permitimos recordar el Taller

EMILIO DEL VALLE M. e Hijos, Sucs.

que a entera satisfacción le harán toda clase de Joyas para el culto.

Esperamos su Visita

Plateros y Joyeros, de larga experiencia

Cartago, C. R.

Efemérides DE LA Patrona La Labor del P. Quirós Palma en C. Rica

Escrito especialmente para LA EPOCA por Eladio Prado

SIGLO XX

1910. Mayo 4. El terremoto de Santa Mónica destruyó la iglesia de Nuestra Señora, así como la ciudad de Cartago. Si no la derribó por completo, la dejó tan despedazada que hubo necesidad de acabarla de demoler. La portada de esta lindísima iglesia de estilo colonial, presentaba en su parte superior un óvalo, no recuerdo si en alto relieve que tenía la siguiente leyenda: *Regina Angelorum ora pro nobis. Esta portada se comenzó el 2 de enero de 1849; se concluyó en noviembre del mismo año; fue costada, así como la Iglesia, por toda Costa Rica, a quien Dios renuenera abundantemente.* Y al pie del óvalo se leía: *«Soberana Reina de los Angeles dirigid a mi desde allá del trono de vuestra gracia esos vuestros ojos misericordiosos».*

1912. Marzo. Fueron presentados a la Junta Edificadora de la iglesia, cuatro proyectos para la construcción del nuevo Santuario, habiéndose escogido el que presentó el arquitecto señor don Luis Llach, catalán en consideración de su aancha base y su relativa poca altura.

Ibid. Junio 27. Fue nombrado director de la obra el ingeniero, mi estimado amigo de la adolescencia, don Ramón Picado.

1918. Set. 5. El Ilmo. Dr. D. Juan Gazpar Stork, tercero y último Obispo de la Diócesis de San José, restaura la Cofradía, venida a menos.

1921. Agosto 2. En honor a la Patrona escoge este día para su consagración, y es consagrado arzobispo, el Excmo. Dr. D. Rafael Otón Castro, primer arzobispo de la Arquidiócesis de San José.

1924. Set. 20. Monseñor Castro, de visita *ad limina*, en Roma dirige a nombre suyo, del Episcopado, Clero y fieles de la República de Costa Rica, una carta al Emmo. Cardenal Merry del Val, Arcipreste de la Basílica Vaticana, suplicando al Venerable Cabildo Vaticano *«se digne otorgar la coronación solemne de la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, Patrona de la República de Costa Rica».*

1924. Oct. 12. El Venerable Cabildo de la Santa Basílica del Príncipe de los Apóstoles, por unánime consentimiento decreta y manda, en esta fecha, *«que sea glorificada solemnemente CON CORONA DE ORO esa misma y pleclara insigne imagen de la Beatísima Virgen María, Madre de Dios y Señora Nuestra, bajo el título de LOS ANGELES».* Y por ese mismo decreto dan y confieren a Monseñor Castro la misión de efectuar la coronación en el día que designe él mismo, dándole además la facultad de delegarlo a otro Obispo, si le agrada.

1924. Oct. 20. Es transcrito el anterior Decreto, el el Decreto Aureo, que decimos a Monseñor Castro, por el Cardenal Merry del Val, refrendado dicho Decreto por el Canónigo Secretario Juan Bautista Parolin, y por el Cancellario José Cascioli.

1925. Feb. 20. Primera sesión del Comité Central de la Coronación, que presidido por el Excmo. Sr. Arzobispo y previas las elecciones necesarias quedó instalado como sigue: Presidente, el Excmo. Sr. Arzobispo; Vicepresidente, el Ilmo. y Revmo. Sr. Vicario Pbro. D. Alejandro Porras; Secretario, el Dr. D. Carlos Borge, Cura de La Soledad; Tesorero, el M. I. Canónigo Enrique Kern; y Vocales, el Padre Cayito Zúñiga y su compañero de Cabildo Monseñor Rafael Camacho; los cuatro señores curas de San José y los señores curas de Cartago y Heredia, y miembros auxiliares del Comité, todos los señores sacerdotes de la Arquidiócesis. (El Comité celebró 21 sesiones).

1926. Abril 25. Coronación de la imagen de Nuestra Señora.

1934. Set. 8. El Arzobispo de Mexico obsequia una bandera mexicana al Santuario «a nombre del pueblo católico de México». Igual obsequio hizo a todas las naciones Hispano-americanas que mandaron su bandera cuando el Centenario Guadalupano. La bandera tiene el escudo de Nuestra Señora de Guadalupe, Patrona de la América Latina.

1935. Abril 7. Organizada por su señor cura, el pueblo de Desamparados: con su párroco el Pbro. don Carlos Meneses a la cabeza, efectúa la primera romería que con motivo del Centenario recibe Nuestra Señora en su Casa.

1935. Mayo 17. Falla el Jurado correspondiente en el concurso del himno para el Tercer Centenario, y premia al Pbro. D. Matías Cornelio Rojas. (Presentáronse al Concurso 22 composiciones).

Jurado: Fray Agustín Losada O. P., don Napoleón Quesada, don Adán García y el Dr. Borge.

1935. Junio 8. Fallo del Jurado de la música del himno, siendo premiado el maestro don Julio Fonseca entre 42 opositores. Jurado: Profesores Fray Alberto de Asiaín, O. P., don José Joaquín Vargas Calvo, don Arturo J. Medal.

1935. Julio 16. Se recibe un cable de Roma, dando la gratísima noticia de que el Santo Padre le confiere a la

Es particularmente grato para LA EPOCA referirse, aunque sea de modo somero a la importantísima labor que ha desarrollado entre nosotros, el preclaro hijo de Costa Rica y de la Compañía de Jesús, Rev. P. Dr. D. José Manuel Quirós Palma, en los breves días que ha convivido entre nosotros, respirando este suave aire que se esparce alrededor de nuestras azules cordilleras, y las que abandona, cada vez que se separa de nosotros, con hondo dolor, ya que, si su disciplina de religión le obliga a radicar a donde la obediencia lo destina, su afecto permanece, como una promesa fecunda de tiempos mejores para la Religión, en medio de nosotros.

Ahora está enfermo el Padre Quirós Palma. Pero es justo, y tal vez en ninguna ocasión más oportuna que en ésta como un modesto homenaje de simpatía, hacer la reseña de sus actividades en nuestra patria. El Padre Qui-

rós Palma llegó a nuestras playas el 15 de julio. Predicó un Panegírico sobre Nuestra Señora del Carmen, ese día; el 19 habló en el Carmen de Heredia con motivo de una Comunión de varones; el 21 hizo una exposición del Santo Evangelio en la Catedral; ese mismo día se refirió a la Virgen del Carmen en la Parroquia de Barba; el 25 habló sobre el Corazón de Jesús y la Mujer en la Hora Santa de la Catedral, dando ese día también una conferencia por radio sobre la Compañía de Jesús y trasladándose enseguida al Santuario Durán en el que dictó varias conferencias. El 27, de regreso predicó en Cartago sobre la Virgen de los Angeles, el 28 de nuevo en Barba pronunció un sermón referente a las virtudes de María, regresando a la capital para hablar sobre San José. Los días 29, 30 y 31 ejecutó otros ministerios sagrados, oficiando en la Penitenciaría una

Misa en la que habló a los presos. Durante los días 1 y 4 del mes en curso y por enfermedad de los señores obispos que iban a hablar ese día, tocóle suplirlos, predicando un elocuente sermón sobre la Santa Eucaristía. En la mañana del 7, predicó un nuevo sermón que fué muy comentado sobre San Cayetano, y por la noche, en la ciudad de Cartago pronunció tal vez su más brillante sermón de la temporada, referente a las Misiones Católicas. En esta oportunidad el Padre Quirós Palma después de hablar extensamente sobre las actividades religiosas en este sentido, dijo lo siguiente, que conmovió profundamente al

Pasa a la 5a. pag.

El Comunismo...

Viene de la 2a. página
na, limpia de partidarismos, y le encarezco por su alma y por su madre, que no le enseñó de odios ni de blasfemia, que medite sobre los bienes que prometen grangearle las ideologías Comunistas y deduzca para su provecho, aún en este mundo, cuánto más vale el estar con Dios».

Católicos costarricenses, los que amamos a Dios, los que amamos la Patria, los que amamos a nuestros semejantes, los que amamos a nuestra Madre la Reina de los cielos y la tierra, a la que hoy festejamos con júbilo con el título del Carmen imploramos de lo alto, fuerzas de perseverancia para no apartarnos de nuestra Santa Fe; luces de comprensión para nuestros hermanos suidos en las tinieblas del engaño, para que, cual hijos pródigos, vuelvan al plácido hogar de la casa de Nuestro Padre.

Hoy, mañana y siempre, repitamos la plegaria de nuestro Santísimo Padre, el Papa Pío XI: *«Salvator mundi, salva Russiam».* Salvador del mundo, salvad a Rusia.

Oremos sin intermisión y Dios Nuestro Señor, salvará a Rusia, salvará a Costa Rica y salvará al mundo.

Antonio Coll Canyelles

R. T. F.

Nota de la R.—Con mucho gusto hemos insertado esta serie de artículos, que se nos envió para la publicación y que no son sino el todo de una brillante conferencia que el ilustrado sacerdote y muy distinguido colaborador nuestro don Antonio Coll Canyelles Cura de Zarcero dictó el 16 de julio p. pdo. en la Estación Ti. R. C. C. Pedimos al distinguido amigo excusas por algunos errores de sintaxis y de ortografía, que involuntariamente se han ido al corregir las pruebas.

Profundo malestar en la opinión pública por la permanencia en Costa Rica de Garrido Canabal

Desde el mismo día en que llegó a esta capital el ex-gobernador del estado de Tabasco, México, Tomás Garrido Canabal, pudimos apreciar el disgusto con que los diferentes sectores de la opinión pública han visto su llegada a Costa Rica. Por las extensas exposiciones que han hecho otros periódicos y el propio nuestro ahora y anteriormente, el público se ha enterado de los pésimos antecedentes de este individuo, temido por su manifiesta ferocidad y repetidas muestras de crueldad para con estudiantes, hombres y mujeres.

En la mañana de ayer circuló ampliamente en esta ciudad y en las capitales de provincia una hoja suelta dando la voz de alarma a los estudiantes de la república. Ha sido muy bien aco-

gida y comentada en los diversos sectores.

Uno de nuestros colegas que más valientemente se ha portado, ha sido «La Prensa Libre», asumiendo una actitud dignísima en la exposición de la verdad. Ese vespertino publicó en su edición de ayer tarde una carta al Sr. Presidente de la República firmada por jóvenes, en la cual se pide la expulsión del país de Garrido Canabal y demás acompañantes.

En algunos periódicos se dijo que Garrido Canabal traía una misión especial de su gobierno ante el de Costa Rica. Nosotros nos dimos a la tarea de averiguar si era esto cierto, pudiendo comprobar que es falso, pues el huésped mexicano no trae ninguna credencial diplomática.

Iglesia de Nuestra Señora el título a perpetuidad de BASÍLICA MENOR.

1935. Julio 23. Nuevo cable de la Secretaría de Estado de Su Santidad confirmando, por medio de la Nunciatura Apostólica, la noticia transmitida por el cable del 16, anteriormente citado.—El título de Basílica no se concede sino difícilmente.—Debemos agradecer la favorable intervención que prestó para esta consecución tan honrosa, el Excmo. y Revmo. Dr. D. Carlos Chiarlo, Nuncio Apostólico.

Para Panamá

Proyecta viaje para esta hermana república el apreciado amigo don Rafael Angel Calderón Guardia. Su viaje tiene por objeto someterse al tratamiento de un especialista, que lo restablezca del accidente que hace algunos meses sufrió. Hacemos votos porque su curación sea definitiva.

Crónica de Sociedad

Saludo

Ayer sumó un año más de vida nuestro estimado amigo el Profesor don Fernando Carrillo Castro. Atentamente lo saludamos, deseándole mucha felicidad.



D. Eladio Prado

Han ido pasando los solemnisimos festejos de Nuestra Señora de los Angeles, los más brillantes que haya presenciado Costa Rica, católica.

El esfuerzo de sacerdotes y seglares fue aquí como una confirmación de fe, como un alzar de corazones, aun sin nombramientos oficiales para glorificar a la Madre.

Entre esos hombres estuvo don Eladio Prado, el más pujante historiador mariano en nuestra patria; el que en poesía hermosa mejor ha cantado a «Su Señora».

Todos los periódicos del país se llenaron con

Cumpleaños

En medio de la mayor alegría celebró ayer la fecha de su cumpleaños señorita Flora Esquivel Arguedas. A las muestras de simpatía que haya recibido, unimos la nuestra.

Hogar de gala

Lleno de dicha con el feliz nacimiento de su primogénita se encuentra el estimable hogar del caballero Lic. don Rafael Carrillo y su joven señora esposa doña María Cecilia Lara de Carrillo. Felicitamos a los dichosos padres y anhelamos que la dicha más completa rodee siempre a su hijita.

sus prosas galanas, con sus romances místicos, en honor y alabanza de la Reina de la Armonía y del Amor, en este III Centenario.

LA EPOCA se complace en publicar la fotografía del gran Cantor mariano como testimonio de la simpatía y el respeto que siempre ha tenido a don Eladio Prado.

El vuelo del Guacamayo...

Viene de la 1a. página

see el marajá del oro verde. Le acompañan familia y amigos, para que nada falte, y, además, dos Sritas. profesoras en calidad de sirvientas distinguidas. Esas van con el equipaje en el avión N.º 3, es decir, a cierta distancia del gerifalte, que también dentro del socialismo mexicano hay categorías.

El primer aterrizaje se hizo en Guatemala y allí salió en cuerpo la legación de México a recibir al supersocialista del Sureste. ¿También fue el ilustre señor González Roa? No lo creemos, no queremos creerlo.

Después, el vuelo continúa por Nicaragua, donde el señor Garrido dijo que en Tabasco está su obra, «que consiste en haber elevado el nivel de vida de los obreros e impulsado la educación pública al extremo de que el porcentaje de analfabetas es insignificante». Habría que demostrar esto último, y en cuanto a lo primero, ¡vaya una manera de elevar el nivel de vida de los trabajadores con el mal ejemplo de tanto delito y la servil abyección a que Garrido los tenía acostumbrados!

El viaje del archimillonario jefe del Partido Socialista de Tabasco, seguirá por toda la América Central, y después a Jamaica, donde hará estudios de agricultura y ganadería.

Y, al cabo de pocos meses, volverá a México, tan fresco y campante como si nada hubiera sucedido. A lo menos, esto es lo que el asegura... Entre tanto el auditor Aranda Díaz, de la secretaria de agricultura, glosa las cuentas del poderoso señor Garrido, quien dejó un desfaldo, según aquel funcionario, de trescientos ochenta mil pesos, sin contar con el precio de los objetos sustraídos a última hora.

En estos asuntos de Tabasco—hay que decirlo con toda verdad—el Presidente de la República ha procedido con energía y ponderación. Por sus pasos contados fue desalojando al «garridismo», sin que se provocasen escándalos ni violencias. El Lic. Arroyo Ch., que tiene mano izquierda de magnífico lidiador, remató la suerte, ayudando con capotazos de alivio a don Aureo Calles, que se ATROJO al llegar a Villahermosa, por no ser práctico en estas faenas político-taurinas, ni menos con reses de tanto sentido, como las de don Tomás Garrido, Miura.

Ahora lo que falta es ajustarle las cuentas al ínclito socialista del Sureste, que navegó viento en popa durante quince años con la bandera del proletariado y ahora viaja como un bajá de tres colas. ¿Qué opinarán de todo esto los obre-

La Divina Revelación

Según San Lucas, cap. XVIII, versíc. 9-14

«Y dijo también (Jesús) esta parábola a unos, que fiaban en sí mismos, como si fuesen justos, y despreciaban a los otros: Dos hombres subieron al templo a orar: el uno Fariseo, y el otro publicano.

El Fariseo estando en pie, oraba en su interior de esta manera: Dios, gracias te doy porque no soy como los otros hombres, robadores, injustos, adúlteros: así como este publicano: Ayuno dos veces en la semana: doy diezmos de todo lo que poseo.

Mas el publicano, estando lejos, no osaba ni aún alzar los ojos al cielo, sino que hería su pecho, diciendo: Dios, muéstrate propicio a mi pecador.

Os digo, que éste, y no aquél, descendió justificado a su casa: porque todo hombre que se ensalza, será humillado, y el que se humilla, será ensalzado».

El lunes 19 de Agosto a las 8.30 a. m., tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de esta ciudad una MISA DE REQUIEM en sufragio del alma de

Doña Esmeralda Madrigal de Jiménez
(q. d. D. g)

Su asistencia será profundamente agradecida por sus familiares.

Santo Domingo de Heredia, agosto 1935.

La Labor del Padre Qui...

Viene de la 4a. página

auditorio: «Ya estoy yo próximo a entregar mi vida al Supremo Hacedor, y mi mayor satisfacción ha sido la de, aunque indigno, representar en la Compañía de Jesús a esta querida tierra costarricense que es mi patria, y tendría un verdadero sentimiento si a mi muerte quedara rota la tradición que ha unido siempre a la Compañía con Costa Rica, tradición representada por la permanencia de un costarricense en el seno de mi amada Compañía». Habló asimismo el Padre Quirós, lamentando que en Costa Rica no se permita el establecimiento de la Compañía de Jesús cuando en todos los países gozan del más profundo respeto y simpatía, manifestó que para él constituía una señalada y nunca merecida honra representarlos en la fecha magna en que Costa Rica celebraba el Tercer Centenario de la Aparición de La Negrita.

De regreso en la capital dió, durante los días 8, 9, 10 y 11 instrucciones religiosas al numeroso público masculino congregado en la catedral. El 12 volvió a Cartago para predicar sobre la

Santidad y Pureza de María; el 13 en la misma ciudad dictó conferencias separadas para varones y damas; el 14 y el 15 predicó en San Antonio de Belén y por la noche sobre los corazones de Jesús y de María en la Iglesia Parroquial de la Merced. A más de estos sermones, el Padre Quirós dió varias Conferencias y pronunció un discurso que fué muy comentado en Cartago, sobre esta antigua capital, recordando sus mocedades y haciendo un cálido elogio de la muy noble y leal Ciudad.

La actividad del Padre Quirós Palma ha sido, como puede verse incansable, ya que a estas funciones oratorias, habría que agregar la propia de su ministerio sacerdotal que le han procurado un trabajo abrumador, pero que él realizaba con marcado gusto. Ahora que le ha postrado una sensible dolencia, nada nos es más obligado y gustoso al hacer votos calurosos por su mejoría, que recordar, aunque sea grandes rasgos, su apostólica y meritorio trabajo. Que nuestro Señor lo restablezca cuanto antes, son los deseos de LA EPOCA.

LA EPOCA
sale los Jueves y los Domingos
TELEFONO 3877
APARTADO 325
Suscripción mensual: c 1.00

Director:
GUILLERMO ANGULO
Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA
Editor:
LUIS CARTIN
Redactores:
JOSÉ GARCÍA RAMOS
ADRIÁN VEGA AGUIAR

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

Las Conferencias de San Vicente de Paúl

Celebrarán el Jubileo de Oro de su fundación en Costa Rica

El próximo 5 de setiembre van a celebrar las Conferencias de todo el país los cincuenta años de su fundación.

Se ha dicho con verdad, que el verdadero inspirador de la admirable institución, que ha sabido consolar, dándole el pan del cuerdo y del espíritu a innumerables almas, dentro del silencio más absoluto, fue el santo padre Luis Hidalgo, que allá por el 85, junto con los jesuitas y Mons. Thiel, sufrió la embestida de un sectarismo cruel y sin nombre, encaminándose, el Padre, a la Ciudad Eterna, desde donde escribí a varios de sus amigos seglares para que procedieran a la fundación de la Conferencia vicentina, en San José y en Costa Rica.

Pues bien, cupo a la Parroquia de Nuestra Señora de Mercedes acoger el llamado del meritisimo y santo Padre Luis Hidalgo, y fue así, cómo en 2 de setiembre de 1885 se congregaban en la casa de don Nicolás F. Meza, el Lic. don Ezequiel Herrera, don Sixto A. Ureña, don Nicolás Gallegos, don Eduardo Pochet, don Juan Vicente Monestel (único sobreviviente) y don Matías Rojas, para echar las bases de la mas grande institución de acción católica (genérica) que hayan visto los tiempos modernos.

Pocos días después, el 5 de setiembre el Sr. Cura de la parroquia, que lo era don Santiago Zúñiga Cervantes, (actual decano del Clero) aprobada las bases de la primera Conferencia del país.

Para celebrar tan fausta recordación, el jueves último en el Salón de Catecismo de La Merced, se han reunido el Comité Central de San Vicente junto con el Sr. Cura de la Parroquia, Presbo. Valenciano y han acordado un bellissimo programa de actos religiosos para los días 5, 6 y 7 de Setiembre, que daremos a conocer en nuestro próximo número.

ros y los campesinos con salarios de hambre o de frugalidad extrema?

Anúnciese en LA EPOCA

Para combatir el Comunismo difundamos el Espiritualismo

El doctor Conrado Algemissen, director del laboratorio científico que, con el nombre de «Investigación e información del bolchevismo y librepensamiento», se ha montado en München Gladbach, ha hecho unas manifestaciones llenas de interés. Opina el doctor alemán que la campaña más eficaz contra el comunismo no es la que se orienta por el lado económico, ponderando sus fracasos, sino la que toma por base la incombustible de los principios antirreligiosos y materialistas de la ola roja.

Seguramente, no dejará de llamar la atención esta idea expuesta sin titubeos de ninguna clase, por quien ha consagrado su vida al estudio y resolución del problema comunista. Habrá espíritus superficiales que la juzguen con una sonrisa de escepticismo, pero es indudable también que quienes conozcan la verdad y su fuerza eterna han de convenir en que la experiencia del laboratorio de «Investigación» viene a confirmar brillantemente las enseñanzas eminentemente espiritualistas de los Pontífices.

Siendo el hombre un todo, en el que resplandece la unidad en su grado máximo, sus facultades se escalonan y entrelazan entre sí, por misteriosa dependencia.

La voluntad y el entendimiento, el deseo y la idea no pueden desligarse. La verdad espontáneamente se lleva tras de sí al hombre sincero, tanto más cuanto que la idea, por su altura, se presente más lejos de la zona turbia y confusa del interés y de la pasión.

Esta ley general puede dar la razón inmediata de fracasos y éxitos en los trabajos de la propaganda política y social. El camino de la difusión serena de las ideas es lento, pero seguro; por el contrario, el tumulto y la violencia rápidamente desaparecen, sin dejar rastro de sí.

El doctor Algemissen cree que, dentro de la propaganda intelectual, el aspecto del absurdo comunista, que puede hacer más impresión al pueblo, no es, precisamente, el económico, sino el religioso, y el que podríamos calificar de simplemente humano, porque reducir al hombre a la categoría de pura máquina, mutila su naturaleza y destruye uno de sus bienes más estimados: la libertad, substituyéndola con la esclavitud, bajo el látigo cruel del Estado.

La propaganda en el terreno económico, aun en los casos más evidentes, como el de Rusia, Inglaterra y Australia, donde la locura social comunista ha llevado consigo el cortejo triste de hambre y miseria, puede ser eficaz en un momento dado, pero no basta, porque la vida económica, tan compleja y con intereses tan encontrados, no permite la libre expansión del entendimiento que, tras de grandes esfuerzos, apenas sale allí de un mar de confusiones.

En cambio, cuando frente a la concepción natural que el hombre forma de un Dios al que cree pródigo, bueno, misericordioso y justo, se presentan al pueblo los esfuerzos gigantescos del soviétismo para borrar de la tierra hasta la última huella de la religión, dejando sin explicación los misterios de la vida, sin justificación posible los atropellos de quien, contando con la fuerza, se complace en no reconocer el derecho ajeno, sin esperanza a los que sufren males físicos o morales, reduciendo al hombre a la calidad de una ruedecilla de la máquina ingente del Estado, sin libertad de movimientos, sin familia, que tiende a desaparecer, sin hijos, que ante todo pertenecen al Estado, como en las viejas leyes espartanas, es mucho más fácil que el corazón noble del obrero se resista valiente a entrar en las filas de las organizaciones comunistas, aunque éstas fueran un éxito económico, aunque no sembraran, para colmo, la miseria y el hambre donde ponen su huella.

Pese a todas las corrientes filosóficas descarriadas, que ha registrado la Historia del pensamiento, el hombre, espontáneamente, tiene por base de todas sus concepciones, las verdades que cuerdamente dicta el sentido común, centinela

Pasa a la 7a. pág.

300 marienses en la Siesta nacional de los Angeles

Esta, ni más ni menos, fue la asistencia de vecinos de Santa María de Dota y el Copey, a las grandiosas fiestas que toda la Nación acaba de tributar a la Santísima Virgen de los Angeles,

Patrona Oficial de Costa Rica. Debe tomarse en cuenta que esa Parroquia modelo está separada por 40 kilómetros de carretera inconclusa con la ciudad de Cartago. Eufuivamente felicitamos al

Más de
25 años de Laboratorio
con más de
300.000 Exámenes
son la Mejor Garantía del

**LABORATORIO del
Lic. CARLOS VIQUEZ**
Frente a las Compañías Eléctricas - SAN JOSE

Cosas que pasan bajo el cielo de Santa Gertrudis

Parece raro que personas estimables se ocupen de cosas tan bajas como la crítica que apareció en días pasados en un número de «LA EPOCA». Peña da que los respetables señores que se encargan del estimable periódico, tengan que publicar tales falsedades, como así escribieron diciéndoles que «el licor hacía destrozos en Santa Gertrudis». Cosa que no es verdad, pues en cuanto atañe a la moral, figura en primera línea este pueblo. Ahora, si se presentase algún caso de esa naturaleza, valdría más despreciarlo que tomarlo en cuenta para no sonrojar a los 3000 habitantes que componen este distrito. Pasan las fiestas eclesiásticas, civiles y en familia y no se ve el menor desorden, sino alegría sana y ordenada. En cuanto al señor Agente de Policía estamos sumamente satisfechos, pues cumple a conciencia a pesar de que la extensión de esta población no lo permite muy fácilmente.

Acaban de celebrar la fiesta del Corpus en Sta. Gertrudis unida al estreno de una bellísima imagen del Corazón de Jesús, comprada por contribución de vecinos de buena voluntad. Los altares estuvieron a cargo de don José Ma. Quesada, de don Pablo Rojas, de doña Julia Mora de Rodríguez y de don Benjamín, don Ricardo y don Odilón Solís. En esos altares se puso

Párroco de Santa María de Dota, pues él y su feligresía han demostrado, como San Pablo lo exigía, que la Fé sin buenas obras es cadáver.

Bien por el pueblo de los jardines poéticos, las glorias marianas y los católicos vehementes de pluma bien cortada, donde silenciosamente cada alma anhela ser el mejor templo vivo del Espíritu Santo.

CRONISTA MARIANO

de manifiesto la cultura de este distrito; idem el entusiasmo por llevar a cabo ambas festividades con la pompa correspondiente. LA EPOCA envía una calurosa felicitación a estas personas que son las columnas de la iglesia, es decir a aquellos que de una manera u otra prestan su valioso contingente siempre que se hace necesario.

Cañería en San Isidro (Santa Gertrudis)

Dentro de breves días se iniciará el trabajo de esa obra benéfica. Sinceras felicitaciones para dicho vecindario.

Junta de Educación

Los miembros de la Junta de Educ. de Santa Gertrudis Norte a pesar de que ya tienen vencidos dos periodos, trabajan como si estuviesen comenzando; lástima que ha llegado el tiempo de cambiarlos para que descansen de tan excelentes servicios y vuelvan luego a ocupar tan significado lugar para honra nuestra.

Corresponsal

De Arenal, Santa Cruz

Arenal, como siempre, ha querido ir a la cabeza de los pueblos progresistas: construyó no hace muchos días un campo de aterrizaje, y es así como hoy cuenta con uno de los mejores que existen en la República, como lo dijo el Sr. Macaya en uno de sus viajes que hiciera a este lugar recientemente en su «Espíritu Tico». Ha hecho este pueblo con esto un bien al país, así digo yo; ha llenado también una necesidad y creo una de las mayores, pues hoy en cualquier momento que haya un enfermo grave, se le puede trasladar en unos cuantos minutos a la capital u otra parte donde haya médico. Tuvimos ya el primer caso: el jueves 7 del corriente vino el avión a llevar a dos personas que se encontraban en muy mal estado de salud. En estos pueblos apartados de la capital y que a la vez carecen de médicos, urge que tengan su campo de aterrizaje, ya que en

A la memoria del maestro don PIO BLANCO ARAYA

El sábado retro-próximo, 3 de agosto, en las horas de la mañana, fuimos sensiblemente conmovidos con la triste noticia del fallecimiento del recordado Maestro don Pio Blanco A., acaecido en San Miguel de Sarapiquí, lejana población de la provincia de Heredia.

Esta infausta nueva llevó honda pena a todos los ánimos, pues se trataba del Maestro humilde, sincero y devoto amante de las juventudes, que por largos años, muy fecundos por cierto, ejerció la más noble y sagrada profesión: la de educador de almas, verificando como decía Kant, el noble ideal de perfección humana. ¡Noble y santa labor!

Muchos de los jóvenes de hoy deben sus arrestos de cultura, a las abnegadas y sabias lecciones de este humilde preceptor; hombre de alma verdaderamente grande, amigo de la verdad.

Hombre superior fue éste, que supo abrir las puertas de su corazón de par en par, sin que nadie pudiera ver a través de ellas, nunca en las reconditeces de su alma la telaraña mugrienta de las malas pasiones.

Amigo de las juventudes a quienes supo siempre enseñar con el ejemplo y la práctica de la virtud, flores inmarcesibles del alma. Tesoro suyo fue su hombría de bien, su acrisolada honradez, su austeridad inmaculada, su hogar, por mil títulos honorable, fundado al amparo de las más nobles virtudes, a su moralizadora influencia, base de todo su prestigio personal; sin esa positiva grandeza que presta la fama vocinglera, sino con la grandeza moral, con la magnanimidad peculiar del hombre de alma diáfana y de conducta ejemplar.

¡Oh Maestro sencillo, humilde, si eres anónimo para los que a grandes voces pregonan falsa fama, no lo eres para tus discípulos, que guardan en lo más íntimo de su corazón, un tibio asilo de recuerdo y gratitud!

Un discípulo agradecido
Coronado, agosto de 1935.

los meses de invierno se hacen los caminos intransitables para poder trasladarse a otros pueblos donde tienen su médico, porque ni se logra que el Dr. del pueblo haga visitas a los distritos correspondientes. Decía, que este pueblo ha llenado una necesidad, pero el Gobierno debe de terminar de llenarla, ayudando para que Arenal tenga servicio de correo aéreo, a fin de que llegue avión aunque sea una vez por semana. Arenal no está aun satisfecho con la obra llevada a cabo; ansía versu nombre en el itinerario. ¿Le ayudará el Gobierno a convertir sus deseos en realidad?

Corresponsal

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZÁN DRY CLEANING

Llame al
Teléfono 3330

ADVERTENCIA

Rogamos muy encarecidamente a aquellos agentes que aún no han cancelado sus cuentas en los últimos dos meses, lo hagan cuanto antes les sea posible.

Este servicio sabrá agradecerseles esta Empresa.

SECCION CIENTIFICA

Al cuidado del Prof. D. Ramiro Montero

Combustibles gaseosos

Para el estudio de los combustibles gaseosos es necesario hacer una división como sigue: Gases naturales y gases artificiales.

Gases naturales. El desprendimiento de gases en la superficie del suelo es conocido desde la antigüedad.

El origen de estos gases seguramente tiene una gran analogía con el del petróleo. Se le encuentra en abundancia en los terrenos petrolíferos como en Bakou, Pensilvania, etc. «En Costa Rica por la costa de Golfo Dulce, en Sándalo hay una roca de donde se desprenden gases que pueden encenderse con una cerilla en las bajas mareas, pues la roca está cubierta por el mar».

Estos gases están formados en su mayoría por el gas metano CH_4 , acompañándolo una proporción fuerte de otros carburos, hidrógeno y trazas de monóxido de carbono. En Transilvania hay una fuente que produce una gran cantidad de gas que contiene metano casi puro, su producción alcanza la fantástica suma de 1 millón de metros cúbicos por día.

El uso de estos gases naturales en los lugares de su salida está muy extendido. En China se les utiliza para la evaporación de aguas saladas. En los Estados Unidos, en la ciudad de Pittsburgh se les utiliza para el alumbrado y en usos domésticos. En Transilvania se les utiliza en la fabricación sintética del ácido nítrico.

Gases artificiales. El hombre ha tratado de eliminar los combustibles sólidos reemplazándolos por otros gaseosos de mayor poder calórico y de suma facilidad en cuanto al transporte, limpieza y disponibilidad de grandes cantidades en reducidos espacios. Algunos de estos gases los ha obtenido de una manera casual, como derivados de otras industrias, en otros casos los obtuvo por estudio metódico y análisis profundos de los cuerpos inútiles en algunas fabricaciones.

Estudiaremos rápidamente algunos de estos gases artificiales, pues si nos pusiéramos a conocerlos a fondo se extendería el presente trabajo demasiado. Si alguno de los estimables lectores tuviera especial interés en saber más detalles al respecto, con sumo gusto le complaceremos, rogándole dirija su solicitud al apartado 325 Sección Científica, LA EPOCA.

Aire carburado. Es el aire cargado de vapores de hidrocarburos, estos hidrocarburos provienen de las ga-

solinas y algunas veces de los aceites de petróleo para el alumbrado. El aparato que efectúa esta mezcla recibe el nombre de carburador. El uso del aire carburado ha tomado un desarrollo enorme en nuestros días a causa del automovilismo y de la aviación. Los motores de estos notables inventos del ingenio humano son alimentados por medio del aire carburado.

Continuará

500 automóviles fueron bendecidos el domingo en Cartago

A las diversas demostraciones de homenaje y piedad rendidas a la Virgen de los Angeles con motivo de su Tercer Centenario, quisieron sumarse los dueños de automóviles. Al efecto el domingo último en Cartago se procedió a la bendición de la imagen de San Cristóbal, patrono de los conductores de vehículos. Se llevó a cabo una imponente procesión en la que tomaron parte más de quinientos autos y camio-

San Pablo de Turrubares en LA EPOCA

En esta floreciente parroquia se acataron las disposiciones de los Excmos. Prelados de esta Provincia eclesiástica respecto del glorioso tercer centenario de Nuestra Señora de los Angeles.

Así el triduo preparatorio fue de verdad, no sólo concurren, sino que, también, y por sobre todo, muy edificante.

Veamos sino; la clausura de aquellos tres días de gloria, se hizo con una misa de Comunión, en la que recibieron el sacratísimo Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo, 450 feligreses. Esto fue el domingo 28 de julio.

Por la tarde de este día, hubo rosario solemne, con visita de altares, habiéndose hecho, después de la procesión, la consagración de toda la parroquia, a Nuestra Señora de Los Angeles.

No podríamos tampoco callar porque es nota principalísima en nuestros propios y grandes festejos, ya que la distancia que nos separa de Cartago es enorme, de que el domingo 11 de agosto, día oficial del obrerismo y jornalero católico, cien hombres, entre patronos y simples peones, se acercaron a recibir la sagrada Comunión.

Y cuando contemplábamos aquel cuadro, cuando acercándose al altar veíamos a los dueños de fincas, con sus hombres peones, pensábamos, que la religión santa, madre

de la justicia y de la caridad, es la única llamada a remediar los enormes males que hoy por hoy desquician al mundo.

Magnífica oportunidad aquella que el señor Cura supo oprimir para inculcar por milésima vez, el sentimiento de la *solidaridad entre patronos y obreros*, valga decir, aquí entre patronos y jornaleros.

No habrá ley ni siquiera que haga a un patrón, honrado y justo, misericordioso, si de su corazón no sale el amor para el prójimo, el amor que predicó Nuestro Señor Jesucristo.

Por eso decíamos que si de San Pablo de Turrubares

no se presentó un solo hombre en la gran manifestación que hubo el domingo 11 de agosto, cuya magnificencia nos la ha dicho LA EPOCA, que es nuestro periódico, en cambio, si supimos unirnos en espíritu y en verdad a la solemnisima clausura del Tercer centenario.

Este corresponsal, intérprete de los sentimientos religiosos del pueblo, se complace en felicitar muy de corazón al Sr. Cura de esta parroquia Presb. don Maximiliano Rodríguez, por el feliz acierto con que ha sabido interpretar el deseo de los Excmos. Prelados de nuestra patria, en el Tercer glorioso centenario de Nuestra Señora de los Angeles.

Corresponsal

EL DEBATE

es un positivo orgullo del Catolicismo, y absolutamente necesario para quienes se interesen en conocer el movimiento católico en el mundo.

EL DEBATE

es el gran diario católico español.

EL DEBATE

es imprescindible para los que deseen conocer o trabajar en la ACCION CATOLICA, siguiendo las normas establecidas por EL VATICANO

Pida Ud. informes al Corresponsal de EL DEBATE, al Apartado 1318.

También se los darán, con todo gusto, en la Dirección de LA EPOCA.

Para combatir el Comunismo...

Viene de la 6a. pág.

avanzado para la defensa de la propia naturaleza, que cumple, en la humanidad, la ley que en los brutos irracionales llena el instinto de la vida.

Y ahí está, precisamente, el punto de partida para nuestra victoria. Un ilustre prelado de la Iglesia francesa, muerto en 1931, en una de sus obras, cuyo título, «Avoir confiance», es ya, por sí solo, profundo y significativo, recuerda el pensamiento que el padre Janvier presentaba al Congreso diocesano de París en 1907, a poco de la ruptura de Francia con Roma.

Junto a la jerarquía—era su pensamiento—: si son 40.000 los sacerdotes, debieran prepararse 100.000 conferenciantes que todos los domingos levantarán su tablado en todos nuestros pueblos. Junto a la Prensa, la palabra viva, doctrina ante todo, difusión de idea, inquietud intelectual. Que habían de fallar todas las leyes psicológicas, o el esfuerzo perseverante en la siembra de la verdad ha de llevar su fruto.

HOY TERMINA EL GRANDIOSO TURNO-FERIA



EN EL COLEGIO DE LOS ANGELES

¡¡No deje Ud. de asistir y saldrá muy complacido!!

CIRCULAR del Episcopado..

Viene de la 1a. pág.
sacerdote a un partido más que a otro, «salvo que uno de ellos sea abiertamente hostil a la Religión».

Más que todo, recomendamos encarecidamente a los sacerdotes la unión y concordia de voluntades, para que sea uno el espíritu de todos, así como es una la fe y una la esperanza de nuestra vocación (Efs. 4, 5) Para obtener más eficazmente esta concordia, observen los sacerdotes las instrucciones de los Ordinarios, y estos, conferenciando entre sí, elijan el camino que más les pareciere en el Señor».

Las instrucciones que al respecto han dado los Ordinarios de nuestras diócesis, y que según ordena el Concilio Plenario han de ser puntualmente observadas por los sacerdotes, se hallan en nuestros Estatutos Diocesanos que a la letra dicen: «El sacerdote, como todo ciudadano, tiene el derecho de tener propia opinión política, pudiendo en este concepto ejercer libremente su derecho de ciudadanía, pero en su carácter sacerdotal ha de procurar mantenerse extraño a las agitaciones de los partidos, cuando no se trata del bien de la Iglesia; por lo tanto en las cuestiones libres que no tienen ingerencia con aquélla, ha de conducirse como un obrero de unión y no como representante de un partido».

Por otra parte, de acuerdo con una resolución de la Sagrada Congregación del Concilio, aprobada y confirmada por el Santo Padre (26 de febrero y 15 de marzo de 1927; Cfr. Acta Apostolicae Sedis n. 5, del 1º de abril de 1927), el «Ordinario tiene el derecho y el deber de prohibir por precepto a los varones eclesiásticos toda acción política que en su desarrollo no se conforme con las instrucciones de la Santa Sede»; y «de conformidad con los sagrados cánones pueden ser castigados con una pena correspondiente, los (eclesiásticos) que, habiendo faltado al precepto (de su Obispo) y siendo amonestados, no se enmendaren». Tal sentencia, por voluntad expresa del Santo Padre, es de derecho público en la Iglesia.

Por tanto, además de encareceros en el Señor el exacto y sincero cumplimiento de todo cuanto en esta materia ha prescrito la Santa Iglesia por medio de los Sumos Pontífices, del Código de Derecho Canónico, del Concilio Plenario de la América Latina y de nuestros Estatutos particulares, mandamos y ordenamos que os atengáis a las siguientes prescripciones nuestras:

1.—Todo eclesiástico sin distinción alguna, cualquiera que sea su grado o dignidad, debe guardar completa abstención pública en la presente lucha política electoral, evitando en absoluto tratar cuestiones de partidos, ya de palabra, ya por escrito, en cualquier parte y de cualquier modo que sea, con mucho mayor razón usando del púlpito, pues esto sería convertir la cátedra sagrada en tribuna profana de intereses ajenos a nuestra misión divina de salvar las almas.

2.—Es prohibido en absoluto formar parte de comités, clubs, presidencias o directivas y toda clase de asambleas y reuniones de carácter político; así como ocuparse de la redacción, administración o manejo en cualquier forma de la prensa o publicaciones de cualquier partido.

3.—Antes de lanzar por sí mismo o de aceptar de sus amigos su candidatura a diputados, los eclesiásticos deben observar estrictamente lo mandado en el Canon 139 del Código Canónico, esperando la aprobación expresa de aquellos a quienes corresponde darla.

4.—Aunque todo sacerdote debe ser fiel vigilante de la vida y de los intereses de la Iglesia en unión con su Prelado, declaramos que en esta materia tan delicada de partidos políticos y de criterios tan encontrados, nos corresponde únicamente a nosotros con nuestros consejos de vigilancia, y si lo creyéramos prudente oído vuestro parecer, el declarar públicamente si un partido político es hostil o no a la Religión, ya en su propaganda, ya en sus programas, ideales e intenciones.

Tales son las disposiciones que hemos juzgado oportuno recordar y renovar y cuyo cumplimiento queda garantizado, así lo esperamos, por vuestro espíritu de sumisión y de obediencia y por la conciencia de vuestro oficio pastoral.

En testimonio de lo cual firmamos esta circular en San José, el día catorce de Agosto del año mil novecientos treinta y cinco.

RAFAEL OTON,
Arzobispo de San José de Costa Rica.

ANTONIO DEL CARMEN,
Obispo de Alajuela.

CARLOS ALBERTO,
Vicario Apostólico de Limón.

Por mandato de SS. EE. Revmas.,

ALFREDO HIDALGO,
Canónigo Cancelario.

Viene de la 1a. p. **Alguien sobra en esta mesa...**

El señor diputado no fue contra una persona; fue sencillamente contra un hecho y ese hecho estaba bien demostrado. Ahora quede tranquilo el doctor.

Un elemental sentimiento de dignidad de parte de la Cámara, manda que esta se pronuncie por la inocencia o por la complicidad de los sindicados o sindicado de su seno.

Apártese el Dr. Moreno de allí, como ya lo ha hecho, con un gesto romano. En la mesa llamada de las consagraciones republicanas, no pueden todos seguir comiendo; y no será precisamente Leonardo de Vinci quien señale el que sobra en esta mesa, sino la propia Cámara.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 18. (Tercer domingo). Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 de los niños.

REUNIONES: 2-3 Cofradía del Santísimo (sección de señoras). 4-5 Id Id (sección de caballeros).

6.30-7 Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p.m. Rosario, plática y Bendición con el Santísimo.

Lunes 19 a sábado 24, las misas de 7 hs. son de la Novena del Purísimo Corazón de María. En las noches a las 7 p.m. hay los rosarios con pláticas.

Lunes 19, 5.30. Misa rezada con dobles por la finada doña Micaela Z. v. de Barrantes.

Miércoles 21. 8 a.m. Misa de Requiem por el finado José Eliseo Valverde Solís.

Jueves 22. 5.30. Misa al Santísimo cantada. [Aplicación por la finada Enriqueta Roig de Quirós].

Sábado 24. 5.30. Misa cantada a Ntra. Señora de Mercedes, aplicada por doña Dolores v. de Solera.

NOTAS: El próximo domingo 25 de agosto será la gran Fiesta del Purísimo Corazón de María, en la Merced.

Vispera: sábado 24, 7 p.m. Solemne Rosario.

Domingo 25. Misa Solemne a las 10 hs. Predicará Fray Agustín Losada.

De lunes 26 a miércoles 28 habrá CUARENTA HORAS de Adoración al Santísimo Sacramento; y predicará Fray Alberto de Asiain.

—Los Catecismos de Primera Comunión comenzaron ya en el Salón de Catecismo de La Merced en las horas de costumbre los lunes y martes, niños y los jueves y viernes, niñas.

—Rifas: Un anillo rifado por doña Elena de Chaves. Premio: No. 131 de Abilia Muñoz.

Un medallón, No. 42, de Carlos Estrada.

GRAN TURNO GENERAL en LA MERCED: se verificará el domingo 1º de setiembre, I del mes. Grande es el entusiasmo reinante, con motivo de estrenarse en ese día el Salón de cenas, almuerzos y comidas, servidos con esquisitez y elegancia. También habrá numerosos y nuevos atractivos para la concurrencia.

Viene de la 1a. página **Declaraciones de los pre..**

diócesis, y que por tanto urge que con toda sinceridad y llaneza tomemos posiciones definitivas en frente del comunismo.

Por todas las razones expuestas, porque el comunismo hace profesión de ateísmo, porque sus procedimientos y métodos están en oposición con los procedimientos cristianos, porque es una amenaza permanente contra el orden social cristiano; acatando la voz del Supremo Jerarca de la Iglesia en su Encíclica «Cuadragésimo Anno», anatematizamos y condenamos el comunismo. Por consiguiente no es lícito a ningún católico dar su nombre al comunismo ni favorecerlo en forma alguna. Pastores y fieles conformarán su criterio a esta nuestra declaración.

No obstante, esta condenación del comunismo no significa que la Iglesia Católica apruebe los excesos de egoísmo y de injusticia cometidos por el capitalismo moderno.

Sostenemos y afirmamos la legitimidad y la necesidad de la propiedad privada y la conveniencia de un capitalismo regido por las leyes de la justicia y de la caridad sociales cristianas. Por lo que respecta al uso de la propiedad, oigamos la doctrina de Santo Tomás de Aquino: «En cuanto al uso de la propiedad, no debe tener el hombre las cosas externas como propias, sino como comunes, es decir, en el sentido de que fácilmente las comunique con otros cuantos éstos las necesiten. Por lo cual dice el Apóstol: «Manda a los ricos de este siglo... que den y que repartan francamente (I Tim. ult. 17) («Secunda Secundae, Q. LXVI, art. 2).

Con el fin de mantener el equilibrio de las fuerzas sociales, declaramos que con toda simpatía y actividad estamos del lado del proletariado en la consecución de sus legítimos derechos ya sea ante los Gobiernos de nuestras Repúblicas, ya sea ante las clases adineradas, y que cuantas medidas se dictaren en favor de las muchedumbres necesitadas tienen nuestro apoyo.

Por nuestra parte continuaremos fomentando e instituyendo cuantas obras sociales estén a nuestro alcance, para la educación moral y religiosa, para la cultura profesional y para el bienestar económico de las clases humildes. Tal es y ha de ser nuestra voluntad decidida y nuestro constante empeño, y para colaborar con nosotros hacemos un llamamiento a la generosidad y preparación cultural, a la abnegación y esfuerzo de los hombres más capacitados de todas las clases sociales.

Firmamos en San José de Costa Rica, el día tres de Agosto del año mil novecientos treinta y cinco.

Carlos, Arzobispo de Amida, Nuncio Apostólico.

Rafael Otón, Arzobispo de San José de Costa Rica

Juan José, Arzobispo de Panamá.

Antonio del Carmen, Obispo de Alajuela.

José Canuto, Obispo de Granada, Nicaragua.

Claudio María, Obispo Titular de Laranda.

Agustín Nicolás, Obispo de León, Nicaragua.

Alejandro, Obispo de Matagalpa, Nicaragua.

José María, Obispo Titular de Tegea, Vicario Apostólico del Darién.

Carlos Alberto, Obispo Titular de Cusira, Vicario Apostólico de Limón.

Victor Sanabria, Vicario General de la Arquidiócesis de S. José.

El odio no engendra..

lor para afrontar las consecuencias de lo que se ha creído bueno: la libertad sin restricciones para la injuria, para la calumnia, para el odio de clase, predicado en la prensa, en el radio, en el miting y que culmina fatal y necesariamente en estas tragedias dignas de llorarse con lágrimas de sangre.

He aquí la carta con que se presentaron al Sr. González Labman los dos asesinos, que pagaron con sus vidas, en el propio lugar de la tragedia, su bandalaje.

LA CARTA DE LOS ASESINOS

Mi sangre ierve. A cada instante se agita dentro de mis venas y se fortalece dentro de mi corazón la idea más sublime de libertad. Me encuentro oprimido, pero sin resignación. No soy capaz de humillarme ni arrastrarme como los políticos. Pero, si me siento indignado, me indigna este país vergonzoso de toda una clase que produce y que de todo carece. Y ante tan monstruosa situación producto de una organización de criminales, que matan lentamente, que suicida de la manera más vergonzosa e hipócrita que se registrara en la historia. Cansado de esta sociedad maleante, fétida e hipócrita, donde sólo el sonido del metal parece embriagar los corazones hasta hacerlos insensibles ante el dolor. Y ante el dolor me levanto en aras de justicia. Con la única idea de extirpar la miseria que encuentro a mi caso. Afrontaré todas las situaciones a tiros hasta que caiga bajo el peso del plomo. Y para comenzar la lucha le exijo como rescate de su vida... \$20.000.00 que tendrán que entregarseme inmediatamente. Si hay necesidad de ir al Banco iremos juntos con la condición que al pedir cualquier auxilio desapareceremos en dos, así es que abre con buena intención y sangre fría. Asta prometerme ponerme fuera de riesgo y guardar silencio ante los perros de presa. Porque si piensa denunciar este hecho de justicia que no afectará en nada su capital, pero si traería graves consecuencias personales. Así es que mi parte y para tranquilidad suya exijo silencio para que no corra sangre por dinero que no es merecedora de eso.

A. L.

Su vida y la mía está en sus manos. Usted lo resuelve.

Se retira del Congr...

ra amparar el señor Villalobos y mientras éste permanezca en su curul yo no puedo ocupar la mía. El congreso ha debido pronunciarse proclamando abiertamente la inocencia del señor Villalobos, si este era su criterio después de los debates, o bien establecer la sanción correspondiente por la vía legal.